



Sellado del vertedero de Ainsa

A comienzos del próximo año está previsto que concluyan las obras de sellado del vertedero de residuos urbanos de Ainsa, de este modo, los residuos de la comarca de Sobrarbe que hasta ahora se depositaban en este vertedero, se tratarán en la nueva estación de transferencia que acaba de entrar en funcionamiento, para ser compactados antes de ser transportados al vertedero de Barbastro que da servicio a toda la Agrupación nº2 Barbastro.

El sellado tiene como objetivo la integración en el paisaje de la zona afectada hasta ahora por la actividad del vertedero. El vertedero comprende una superficie bruta de unos 20.000 m², de los que aproximadamente unos 11.600 m² corresponden al vaso de vertido y el resto son áreas reservadas a las infraestructuras de servicios. El proyecto incluye cubrir e impermeabilizar la masa de residuos, para posteriormente canalizar las aguas de escorrentía superficial, e instalar chimeneas para facilitar la evacuación de gases que se pudieran generar y concluir con la introducción de vegetación en la superficie tratada.

Más información: Secretaría General Técnica



Campaña "Hogares Aragoneses Frente al Cambio Climático"

Cincuenta familias participan en la iniciativa "Hogares Aragoneses Frente al Cambio Climático", que se enmarca en la 5ª edición del programa de educación ambiental y cambio climático: Aragón Frente al Cambio Climático: Actúa con Energía, promovido por el Departamento de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón.

Desde el pasado mes de mayo, el proyecto se ha ido concretando en diversas acciones, comenzando con la selección de los cincuenta hogares frente a los más de setenta que mostraron su interés por participar. En la primera reunión que se celebró en junio, se informó detalladamente a los hogares participantes de las distintas fases y actuaciones del proyecto, y se les entregó documentación para su puesta en marcha y un cuestionario energético inicial que los hogares debían de cumplimentar. La directora general de Calidad Ambiental y Cambio Climático ha agradecido la participación de las familias en esta iniciativa, que suman en total unas 150 personas de la provincia de Zaragoza y Huesca.

Más información: Dirección General de Calidad Ambiental y Cambio Climático



Refuerzo de la red de áreas cortafuegos de Aragón

El pasado 30 de septiembre se presentaron las líneas del Plan de Áreas Cortafuegos que está poniendo en marcha el Departamento de Medio Ambiente. El objetivo de este Plan es reforzar la red que existe en la actualidad y que se ha incrementado en los últimos cinco años en 500 kilómetros, para conseguir 2.500 kilómetros más, acondicionados para hacer zonas de unos 100 metros donde se va rebajando la densidad de la vegetación. De este modo se conseguirán 3.000 kilómetros con este tipo de infraestructuras consideradas más efectivas para la prevención y extinción de incendios forestales.

Más información: Dirección General de Gestión Forestal



Se aprueba el plan de mejora de calidad del aire de Alcañiz

El Boletín Oficial de Aragón (BOA) publicó el pasado 19 de septiembre el "Plan de mejora de la calidad del aire en relación con los niveles de inmisión de partículas en suspensión en el municipio de Alcañiz". El documento,

aprobado en el último Consejo de Gobierno, ha sido elaborado de forma coordinada entre el Gobierno de Aragón –a través de los Departamentos de Medio Ambiente y de Salud y Consumo- y el Ayuntamiento de Alcañiz.

El plan se ha sometido a un amplio proceso de información y participación pública previo a su aprobación. El objetivo del plan es establecer las actuaciones de vigilancia y control de la calidad del aire relacionada con las partículas en suspensión, y las medidas correctoras necesarias para su mejora, en el ámbito geográfico del barrio de Capuchinos del municipio de Alcañiz. Con ello, se pretende que los niveles de partículas en suspensión con diámetro aerodinámico menor de 10 µm (PM10) cumplan con los límites que establece la normativa vigente en materia de calidad del aire.

Más información: Dirección General de Calidad Ambiental y Cambio Climático



El Instituto de Formación Agroambiental de Jaca estrena nueva residencia para alumnos

El Instituto de Formación Agroambiental de Jaca (I.F.A.-JACA) estrena este curso una nueva residencia para los alumnos, gracias a la inversión de más de un millón de euros realizada por el Departamento de Medio Ambiente en las instalaciones del antiguo internado del centro.

La nueva residencia cuenta con 61 plazas distribuidas en 32 habitaciones, de las cuales 27 habitaciones son dobles, dos están adaptadas para discapacitados, y siete son sencillas. Todas las habitaciones son amplias y luminosas están perfectamente equipadas, con baño, calefacción, parquet y además los estudiantes disponen también de una sala de estar.

Más información: Instituto de Formación Agroambiental de Jaca



El CIAMA ha superado este verano los 10.000 visitantes

El complejo histórico medioambiental del Centro Internacional del Agua y el Medio Ambiente (CIAMA-La Alfranca) ha aumentado este verano de forma espectacular el número de participantes en las diferentes visitas y actividades educativas e interpretativas. El año anterior durante la época estival fueron alrededor de 3.000 los participantes, este año entre junio y agosto de 2008 se han contabilizado más de 10.000, de los que cerca de 4.500 llegaron con el tren turístico del Camino Natural de la Alfranca.

Por otro lado, este Camino Natural, inaugurado en el mes de junio, ha captado el interés de más de 20.000 personas según datos registrados en el punto de información que se ubica al inicio del mismo. Se trata de una vía para recorrer a pie, en bici o en tren los 15 kilómetros que unen el barrio de Las Fuentes de Zaragoza con el Centro Internacional del Agua y del Medio Ambiente (CIAMA-La Alfranca). De todos estos visitantes alrededor de 10.000 han utilizado como medio de locomoción el tren.

Más información: Centro Internacional del Agua y el Medio Ambiente (CIAMA)



Temporada de caza mayor

El pasado 5 de octubre se abrió en Aragón la temporada de caza mayor que se prolongará en el caso del jabalí, ciervo y gamo hasta el cuarto domingo de febrero, y el primer domingo de marzo en el caso de la cabra montés. Así se establece en el Plan General de Caza para la temporada 2008-2009 publicado en el Boletín Oficial de Aragón el 30 de julio que introduce algunas novedades orientadas a mejorar la práctica cinegética en los cotos, como la obligación de recoger los cartuchos utilizados durante la jornada cinegética en cualquier modalidad cinegética realizada en puesto fijo.

Más información: Dirección General de Desarrollo Sostenible y Biodiversidad



Adjudicación de obras de depuración

El Departamento de Medio Ambiente ha adjudicado los contratos de concesión de obra pública para la redacción de proyectos, construcción y explotación durante 20 años de 30 instalaciones de depuración dentro del Plan Especial de Saneamiento y Depuración. Las obras adjudicadas son 23 estaciones depuradoras de aguas residuales (EDAR) y siete colectores, que beneficiarán a 30 municipios de las comarcas de Valdejalón, Campo de Cariñena, Campo de Daroca, Bajo Aragón, Bajo Aragón/Caspe, Maestrazgo y Matarranya. Con estas instalaciones no sólo se conseguirá un avance notable en la depuración sino que también se estima que se pueden crear en la construcción y explotación de las infraestructuras en torno a 230 empleos directos.



El programa "Clima y Naturaleza" implica a más de 8.000 personas frente al cambio climático

Más de 8.000 personas han participado en el programa de educación ambiental Clima y Naturaleza, que aborda las consecuencias negativas del cambio climático en la sociedad aragonesa. A través de talleres, estancias educativas para escolares y adultos, seminarios y actividades lúdicas este programa ha conseguido que los participantes adquieran conciencia del problema, y también aumentar el número de particulares y empresas que han adoptado medidas de desarrollo más sostenible.

El programa Clima y Naturaleza se desarrolla desde el año 2001 gracias a un convenio suscrito entre el Departamento de Medio Ambiente, la Obra Social de Caja Inmaculada y la Fundación para la Conservación del Quebrantahuesos.

Más información: Dirección General de Calidad Ambiental y Cambio Climático



Mejora de calidad del agua en Valtorres

El pasado 19 de septiembre se inauguró la potabilizadora con la que se va a mejorar la calidad del agua de boca del municipio de Valtorres. La obra ha sido construida por el Instituto Aragonés del Agua y ha contado con una inversión de 281.000 euros. La estación de tratamiento de agua potable se abastece de un depósito de reserva existente al que alimentan las bombas sumergidas situadas en el pozo de captación. El agua proveniente del depósito de reserva se bombea mediante un grupo de capaz de elevar 14 m³/hora de agua.

Más información: Instituto Aragonés del Agua



I Encuentro de Calidad en Educación Ambiental en Aragón

El I Encuentro de Calidad en Educación Ambiental en Aragón, se celebrara en la EANA (Castellote, Teruel) los días 24 y 25 de octubre de 2008, organizado por el Servicio de Cambio Climático y Educación Ambiental del Departamento de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón, dentro de las actividades formativas y participativas de la Estrategia Aragonesa de Educación Ambiental (EÁREA).

Durante el periodo 2008 -2010 la EÁREA quiere trabajar con todas las personas y entidades vinculadas a ella un tema de gran importancia: la calidad en educación ambiental. Se ha diseñado un esbozo de estrategia para esos 3 años, que será sometida a debate con todas las entidades y personas vinculadas a la EÁREA a través de distintas acciones formativas, encuentros, debates, ponencias, grupos de trabajo, trabajo sobre documentos, etc., se pretende elaborar de forma compartida, participada y consensuada un documento final que nos ayude a mejorar la calidad en educación ambiental en programas, campañas, acciones, equipamientos, organizaciones, instituciones, educadores y monitores.

Más información: Servicio de Cambio Climático y Educación Ambiental



V Jornadas RETE 21

El Palacio de Congresos de Huesca acogerá el próximo día 21 de octubre la V Jornada Rete 21 sobre compra sostenible en la Administración Pública, organizada por la institución provincial y Rete 21 y en colaboración con la Fundación Huesca Congresos.

Estas jornadas se organizan dentro del programa de actuaciones de la Red de entidades locales del Alto Aragón por la Sostenibilidad (Rete 21) para proporcionar a los responsables de las compras institucionales los conocimientos y las herramientas adecuadas para comenzar a virar el rumbo e incluir la sostenibilidad como criterio a la hora de llevar a cabo la contratación de bienes o servicios, tal y como ya hacemos con el precio, la calidad o el servicio prestado. La inscripción en la jornada es gratuita.

Más información: ARC Mediación Ambiental: info@mediacionambiental.com / 974 375 268



Instalación de recogida selectiva de botellas de agua

Desde el día 23 de septiembre de 2008 ha comenzado la colocación de contenedores de oficina para la recogida selectiva de botellas de agua en los edificios del Gobierno de Aragón, con el fin de que sean enviados a una planta de reciclaje. En esta primera fase se han colocado los siguientes:

- Edificio Pignatelli: 35 contenedores
- Edificio Maristas: 8 contenedores
- Plaza de los Sitios: 8 contenedores

A medida que vayan concluyendo los contratos de limpieza de los diferentes edificios y entrando en vigor los nuevos, se irá ampliando la distribución de los contenedores en el resto de edificios. Esta acción es una de las previstas en el Acuerdo de Consejo de Gobierno de 24 de julio de 2007 por el que se adoptan nuevas medidas ejemplarizantes en relación con la lucha contra el Cambio Climático.

Más información: Servicio de Cambio Climático y Educación Ambiental



Mejora de la accesibilidad para practicar la pesca en el embalse de Valdabra

El Departamento de Medio Ambiente de Aragón y “la Caixa” presentaron el pasado 19 de septiembre las actuaciones de mejora desarrolladas en el embalse de Valdabra para facilitar la accesibilidad a pescadores con discapacidad. Esta iniciativa, junto a la desarrollada también por ambas entidades en el embalse de San Bartolomé, en el municipio de Biota en Zaragoza, son los dos únicos proyectos de estas características existentes en la Comunidad de Aragón y dadas sus características pioneros en España.

Más información: Dirección General de Desarrollo Sostenible y Biodiversidad



Clausurada la XIII edición del Programa de Voluntariado Medioambiental

En la edición del Programa de Voluntariado Ambiental de este año han participado 102 voluntarios y ocho coordinadores. Previamente al inicio de la actividad, los voluntarios recibieron formación específica sobre su zona de actuación y las materias de las que han informado. Los grupos han realizado una importante labor de sensibilización para la prevención de incendios forestales con su presencia activa y participativa en contacto directo con los ciudadanos que visitan la Red Natural de Aragón. La procedencia de los voluntarios ha sido muy variada: mayoritariamente de Aragón, pero también de Murcia, Comunidad Valenciana, Andalucía, Castilla y León, País Vasco, Asturias, Cataluña, Castilla la Mancha, e incluso más allá de nuestras fronteras como México y Bolivia.

El Programa de Voluntariado supone el despliegue de diversos grupos en territorios emblemáticos de Aragón desde el punto de vista de sus valores naturales. En esta edición han sido los siguientes: Maestrazgo, Albarracín, Los Valles, Ordesa, Guara, Moncayo, Alto Ésera, y Riglos, que se ha incorporado este año al programa por ser una zona con un elevado riesgo de incendios.

Más información: Dirección General de Gestión Forestal



“Otoño Natural 2008”

El programa de actividades de la campaña Otoño Natural es una actividad que se enmarca en la Dirección General de Desarrollo Sostenible y Biodiversidad a través de la Sociedad de Desarrollo Medioambiental de Aragón (SODEMASA). Este programa se desarrollará hasta el próximo mes de diciembre en distintos espacios protegidos de la Red Natural de Aragón. La oferta está compuesta por actividades gratuitas y abiertas a todo el público, promovidas por las gerencias de desarrollo socioeconómico con el objetivo de dinamizar los espacios naturales de Aragón para que la conservación de este patrimonio sirva también como motor de desarrollo del territorio.

Enlace al programa de actividades

Más información: Dirección General de Desarrollo Sostenible y Biodiversidad



Saneamiento de las aguas de la Hoya de Huesca

La Hoya de Huesca depurará casi el 90 por ciento de sus aguas residuales gracias a las instalaciones incluidas en el Plan Especial de Depuración de Aragón. La depuradora de Bolea es una de ellas, junto con las estaciones

de Ayerbe y Gurrea de Gállego-El Temple. Las depuradoras de la Hoya de Huesca/Plana de Uesca y Zaragoza Norte, junto con las de Cinco Villas, conforman una de las trece zonas técnicas en que se divide el Plan Especial de Depuración.

Más información: Instituto Aragonés del Agua



Aragón estará presente en la Semana Internacional del Agua de Singapur en 2009

La experiencia en la gestión integral del agua que se realiza en Aragón estará presente en la Semana Internacional del Agua de Singapur en junio de 2009, una cita de referencia internacional en la que participan más de 8.500 delegados de unos ochenta países. El consejero de Medio Ambiente recibió la invitación de manos del ministro de Medio Ambiente de Singapur en una reunión con la que Aragón corresponde la visita que hizo la delegación de Singapur a Aragón durante este verano. El ministro ha pedido al consejero que haga extensiva esta invitación también a las empresas que dedican su actividad a la gestión del agua en Aragón, para que participen en esta cita internacional que se configura también como una feria especializada con un importante volumen económico.

Más información: Secretaría General Técnica



Actividades de inspección del Instituto Aragonés del Agua

Dentro de las actividades de inspección, seguimiento y control que el Instituto Aragonés del Agua realiza, tanto para control de vertidos a redes de alcantarillado como de cumplimiento de los preceptos establecidos en el Reglamento de recaudación del canon de saneamiento, se han realizado en lo que se lleva de año, 236 actuaciones. De ellas, 80 corresponden a actuaciones de control e inspección de vertidos, 30 a comprobaciones de carga contaminante vertida por industrias y 126 a comprobaciones de consumos. Por provincias, 97 se han llevado a cabo en Huesca, 72 en Zaragoza y 67 en Teruel.

Más información: Instituto Aragonés del Agua



Actividades en el CIAMA durante octubre

Durante el mes de octubre se van a desarrollar una serie de actividades gratuitas en el Centro Internacional del Agua y el Medio Ambiente (CIAMA) en el Convento San Vicente de Paúl dentro de las instalaciones del CIAMA - La Alfranca:

Sábado 25 y domingo 26	<p>Proyección del documental "El agua: destrezas y torpezas" producido por la Tribuna del Agua de la Exposición de Zaragoza 2008, al finalizar se proyectará el audiovisual de Carlos Saura del Pabellón de Aragón "Sinfonía de Aragón" en dos pases.</p> <p>Lugar: Sala Mariano Lagasca del Convento San Vicente de Paúl</p> <p>Horas 12:00 y 16:00 h</p> <p>Duración: 45 minutos</p> <p>Aforo: 40 personas</p>
-------------------------------	--

Más información: Centro Internacional del Agua y el Medio Ambiente (CIAMA)

Octubre 2008



Información pública de expedientes en tramitación de Evaluación de Impacto Ambiental y Autorización Ambiental Integrada

BOA N°	FECHA BOA	PROYECTO	T.M.	PROMOTOR	FECHA FIN INFORMACIÓN PÚBLICA	EIA / IPPC
DEPARTAMENTO DE MEDIO AMBIENTE						
INAGA						
167	14/10/08	Explotación porcina para cebo con una capacidad final de 5.000 plazas	Luna (Zaragoza) Erla (Zaragoza)	Granja el Ciprés, S. L.	14/10/08	EIA / IPPC
167	14/10/08	Ampliación de explotación porcina hasta 4.160 plazas de cebo	Lalueza (Huesca)	José Luis Ferrer Begué	14/10/08	EIA / IPPC
167	14/10/08	Proyecto de obras de la Fase B del vertedero de HCH de Bailín	Sabiñánigo (Huesca)	HCH	14/10/08	EIA / IPPC
165	09/10/08	Ampliación de explotación porcina hasta 3.000 plazas de cebo	Lanaja (Huesca)	Agropecuaria Hermanos Abadías	02/10/08	EIA / IPPC
165	09/10/08	Ampliación de una explotación porcina para cebo hasta una capacidad final de 3.120 cerdos	Agón (Zaragoza)	Pardo Yoldi, S. C.	02/10/08	EIA / IPPC

"Acceso a los expedientes tramitados en INAGA en exposición pública":
<https://servicios.aragon.es/inadocpubl/InadocPublAction.do?opcion=iniciar&tipoDoc=38&texto=1>

Más información: Dirección General de Calidad Ambiental y Cambio Climático
Instituto Aragonés de Gestión Ambiental



NORMATIVA:

UNIÓN EUROPEA

- REGLAMENTO (CE) no 987/2008 de la Comisión, de 8 de octubre de 2008, por el que se adapta el Reglamento (CE) no 1907/2006 del Parlamento Europeo y del Consejo relativo al registro, la evaluación, la autorización y la restricción de las sustancias y preparados químicos (REACH) en cuanto a sus anexos IV y V. Diario Oficial de la Unión Europea Serie L, de 9 de octubre de 2008.
- DECISIÓN de la Comisión, de 7 de octubre de 2008, que corrige la Directiva 2007/5/CE por la que se modifica la Directiva 91/414/CEE del Consejo a fin de incluir en ella las sustancias activas captan, folpet, formetanato y metiocarb [notificada con el número C(2008) 5583]. [2008/782/CE]. Diario Oficial de la Unión Europea Serie L, de 9 de octubre de 2008.
- DECISIÓN de la Comisión, de 1 de octubre de 2008, que modifica la Decisión 2004/432/CE, por la que se aprueban los planes de vigilancia presentados por terceros países relativos a los residuos, de conformidad con la Directiva 96/23/CE del Consejo. [2008/772/CE]. Diario Oficial de la Unión Europea Serie L, de 2 de octubre de 2008.
- REGLAMENTO (CE) no 889/2008 de la Comisión, de 5 de septiembre de 2008, por el que se establecen disposiciones de aplicación del Reglamento (CE) no 834/2007 del Consejo sobre producción y etiquetado de los productos ecológicos, con respecto a la producción ecológica, su etiquetado y su control. Diario Oficial de la Unión Europea Serie L, de 18 de septiembre de 2008.
- DIRECTIVA 2008/58/CE de la Comisión, de 21 de agosto de 2008, por la que se adapta al progreso técnico por trigésima vez la Directiva 67/548/CEE del Consejo relativa a la aproximación de las disposiciones legales, reglamentarias y administrativas en materia de clasificación, embalaje y etiquetado de las sustancias peligrosas. Diario Oficial de la Unión Europea Serie L, de 15 de septiembre de 2008.

ESTADO ESPAÑOL

- ORDEN PRE/2957/2008, de 10 de octubre, por la que se incluyen en el anexo I del Real Decreto 2163/1994, de 4 de noviembre, por el que se implanta el sistema armonizado comunitario de autorización para comercializar y utilizar productos fitosanitarios, las sustancias activas fludioxonil, clomazona, prosulfocarb, amidosulfuron, nicosulfuron, cloridazona, bentiavalicarb, boscalida, carvone, fluoxastrobin, Paecilomyces lilacinus, protioconazol y se amplía el uso de la sustancia activa metconazol. Boletín Oficial del Estado 17 de octubre de 2008.
- ORDEN ITC/2877/2008, de 9 de octubre, por la que se establece un mecanismo de fomento del uso de biocarburantes y otros combustibles renovables con fines de transporte. Boletín Oficial del Estado 14 de octubre de 2008.
- ORDEN ARM/2876/2008, de 2 de octubre, por la que se establecen las bases reguladoras para la concesión de subvenciones a asociaciones declaradas de utilidad pública y fundaciones adscritas al protectorado del Ministerio para la realización de actividades relativas a los programas que se desarrollen en realización con la defensa del medio natural y la biodiversidad, la utilización sostenible de los recursos naturales y la prevención de la contaminación y del cambio climático. Boletín Oficial del Estado 13 de octubre de 2008.
- ORDEN ARM/2696/2008, de 16 de septiembre, por la que se establecen las bases reguladoras de las ayudas al desarrollo tecnológico pesquero y acuícola. Boletín Oficial del Estado 24 de septiembre de 2008.
- ORDEN ARM/2656/2008, de 10 de septiembre, por la que se aprueba la instrucción de planificación hidrológica. Boletín Oficial del Estado 22 de septiembre de 2008.
- REAL DECRETO 1432/2008, de 29 de agosto, por el que se establecen medidas para la protección de la avifauna contra la colisión y la electrocución en líneas eléctricas de alta tensión. Boletín Oficial del Estado 15 de septiembre de 2008.

COMUNIDAD AUTÓNOMA DE ARAGÓN

- DECRETO 168/2008, de 9 de septiembre, del Gobierno de Aragón, por el que se aprueba el Reglamento de creación del Consejo Aragonés de Vías Pecuarias y se regula su composición y funciones. Boletín 153 de 23 de septiembre de 2008.
- ORDEN de 12 de septiembre de 2008, del Consejero de Medio Ambiente, por la que se dispone la publicación del Acuerdo de 9 de septiembre de 2008, del Gobierno de Aragón, por el que se aprueba el Plan de Mejora de la Calidad del Aire en relación a los niveles de inmisión de partículas en suspensión en el municipio de Alcañiz. Boletín 150 de 19 de septiembre de 2008.

Para más información se pueden consultar las bases de datos legislativas disponibles en el Departamento:

LEMA: <http://portal.aragon.es/portal/page/portal/MEDIOAMBIENTE/LEGISLACION>

INALEX: <https://servicios.aragon.es/inalex/frameset.jsp?texto=1>

Para sugerencias: informa@aragon.es